



仏法領 ぶつぽうりょう

第88号

発行：真宗大谷派
念信寺
〒 824 - 0202
福岡県京都郡みやこ
町犀川上高屋761
☎ 0930-42-0329
Fax 0930-42-0502
ホームページ
nenshinji.org

イノチより大切なものの

私の心は
「一滴のしづく」で
満たされている

娘の成長
妻との何気ない会話
母の笑顔

この「一滴のしづく」がなければ
どうなるのだろうか

私は「一滴のしづく」を
大切に生きていきたい

皆さんのが「一滴のしづく」は
何で できていますか？

(写真・文 大迫光浩)

大切なものの

星野富弘さんの詩に次のような
詩があります。

いのちが一番大切だと
思っていたころ

生きるのが 苦しかった

いのちより大切なものが
あると知った日

生きているのが
嬉しかった



そんなのを見つけていただ
けない状況はつらい。しかし我欲を

満たすよりも深く大切なものがあると
知った日、生きているのが嬉しくなつ
た。つまり生きる意味を見出せたとい
うことでしょう。

は見つけていただ
けないかと自分に問
いかけてみると、
どうも曖昧であやしいなと思ひます。



元気で自信満

々の頃は見えな
かつた人の心の
温かさ、花の美

しさ・・・。ただ生きるだけが尊いの
ではないと気がつかれたのでしょう。

入院患者で星野さんと同じように頸
椎損傷で首から下が動かなくなつた人
が、「殺してくれ」と言つてお見舞い
の人を困らせていたそうです。

星野さんは若い頃、中学の体育教師
でした。クラブ活動の指導中、事故に
遭われ頸骨を折り、首から下は全身麻
痺になりました。食事も排泄もすべて
他人にお世話をしてもらわなければな
りません。自分の気持ちを伝えたいと、
口に筆をくわえて、字や絵を描く練習
をしたそうです。

念信寺だより



昭和40年御遠忌法要の記念写真より



今回も思い出に残るお同
行さんたちを悦美・前坊
守に紹介してもらいます。



世話人会が開かれないので、ご紹介
介が遅れてしましましたが、今年か
ら上高屋の村上高茂さんが新総代に
就任されました。

村上さんは昭和23年1月生まれ、勤
永年犀川町役場に勤
められ、退職後上
高屋区長を3期務
めました。率直で
豪快な人柄は、皆さ
んご存知のことでしょう。
う。グランドゴルフ・木工など多趣
味で、田んぼも頑張つておられます。
誰かが引き受けねばならないこと
なのでと快諾して下さいました。よ
ろしくお願ひ致します。

前任の白石博山さん、総代をあり
がとうございました。なお、白石さ
んは引き続き新納骨堂の建設委員と
して会計を担当して下さっています。

村上さんは昭和23年1月生まれ、勤
永年犀川町役場に勤
められ、退職後上
高屋区長を3期務
めました。率直で
豪快な人柄は、皆さ
んご存知のことでしょう。
う。グランドゴルフ・木工など多趣
味で、田んぼも頑張つておられます。
誰かが引き受けねばならないこと
なのでと快諾して下さいました。よ
ろしくお願ひ致します。

前任の白石博山さん、総代をあり
がとうございました。なお、白石さ
んは引き続き新納骨堂の建設委員と
して会計を担当して下さっています。

上木井地区のお世話人としても永ら
く御奉仕下さり、今は次世代の方々が
御苦労下さっています。御縁の循環の
中で光をいただき、お陰を蒙っています。

お身体も不自由となり、入所した施
設の朝晩のお正信偈のお勤めに平常心
を保たれ、合掌のうちにありのままで
静かに過ごされたとお聞きしています。

幹の立て方

宮元昇さんの手書きメモ

お参りの日々

「いのち」は誰のものであっても、か
けがえのない唯一のものです。が、それ
よりも大切なものを考える上で「いのち」
に価値を求めたとき、私にはどの「いの
ち」も平等だとは思えません。
これは私の個人的な心情
なのですが、どの「いのち」も平等であれば、「奪
った人」と「奪われた人」
が等しくなってしまいます。なので私と
しては、「いのち」それ自身には価値がな
く、「行つたこと」の方が重要だと考へて
います。



「いのち」は誰のものであっても、か
けがえのない唯一のものです。が、それ
よりも大切なものを考える上で「いのち」
に価値を求めたとき、私にはどの「いの
ち」も平等だとは思えません。
これは私の個人的な心情
なのですが、どの「いのち」も平等であれば、「奪
った人」と「奪われた人」
が等しくなってしまいます。なので私と
しては、「いのち」それ自身には価値がな
く、「行つたこと」の方が重要だと考へて
います。

どのような「行動・生き方」をするの
か。それは人にも、環境にもよりますが、
振り返った時、自分の納得のいくもので
あればと考へています。

日々に暑さも増すようになり、辛い時
期となります。皆さんはいかが過ご
されていらっしゃいますでしょうか。

北海道は寒暖差が激しく、体調を崩

平成11年(1999年)8月2日命終



みやもとのぼる
宮元昇さん
(犀川上木井)
法名 満華院釋昇雲
行年 94歳

幹の立て方

宮元昇さんの手書きメモ

念信寺 候補衆徒
村上 宣

自分で考へたかな(笑)確かに、ウクライ
ナの紛争はいのちを護るために、命をかけて闘う
という矛盾をはらんでいます。どのように行動す
るかが大事だというのは、お釈迦様の、「人はど
こに生まれたか」という生まれによって尊いのでな
く、どのように生きるかの生き方によつて尊い者
になるのだ」という言葉を思い出させます。



往還のあわいに住めるほうたるの
光音なく法水の添ふ

合掌

しやすい日が続いております。
さて、今回のテーマは「いのちより大
事なこと」とのことです。

コロナもやっと落ち着きが見えてきた
ところに、隣国の戦争、不安定な情勢が
続く中、著名人の自殺など、「いのち」に
思いを馳せることも増えたように感じま
す。

「いのち」は誰のものであっても、か
けがえのない唯一のものです。が、それ
よりも大切なものを考える上で「いのち」
に価値を求めたとき、私にはどの「いの
ち」も平等だとは思えません。

これは私の個人的な心情
なのですが、どの「いのち」も平等であれば、「奪
った人」と「奪われた人」
が等しくなってしまいます。なので私と
しては、「いのち」それ自身には価値がな
く、「行つたこと」の方が重要だと考へて
います。

新納骨堂建設に携わつて

納骨堂建設委員長 大庭誠司



旧納骨堂の大規模改修か
立替えかを数年前から
議論し、昨年の総会
で建替えが決まり、
その後建設委員会が発
足しました。

委員会では計画予算内で外観だけで
なく、より利用しやすい納骨堂建設を
目標に何回も議論を重ねてきました。
この間、住職を始め、組合員の皆様
のご理解とご協力のおかげで1月には
上棟式、4月に竣工引渡し、5月末にお
骨移動を行いました。後世に残る立派
な納骨堂が竣工したと思っています。

納骨壇にも少し余裕があります。ぜ
ひ見に来て下さい。



納骨堂内部

新納骨堂正面

一段型納骨壇
5寸壺12個収納

1基
80万円
(4年分管理費込予定)



多段型納骨壇

5寸壺2個収納

1区画12万~18万円
(5年分管理費込)



※第2期募集になると加入費が上がるかも知れま
せんので、ご注意下さい

命について思う事

吉田昭和
(北九州市小倉北区)



今、ウクライナの戦下に於いて、ウ
クライナの国民は国を守る為に自発的
に戦場に赴くと言う。

第二次世界大戦の

日本でも、多くの人
達が国の為にと命を
捧げた。自分の命より、

国を守ると言う事が優先された。これ
は戦時下と言う異常な状態の中での出
来事である。思うに、国の為とは言え、
根底には家族を守ると言う事があつた
に違いない。

春のお彼岸法要の レポート

日時 4月2日(土)・3日(日)

講師 北嶋文雄先生 (筑前光蓮寺住職)

今回は「正信偈」のお話しをいただ

さて、平和な状況下ではどうであろ
う。と思うに、人生の中で立つ位置でも違
うのではないだろうか。若い時は家族
を守る責任があると言う事で、自分の
命を疎かにする事はできないと思つて
いた。会社生活でも人命第一で、家族
の為に自分を守れと、安全第一を願い、
取り組んできた。

しかし、人生の終盤を迎えた今日で
はどうであろう。毎朝、夫婦で仏壇、
神棚に手を合わせる時に思う事は、家
族(子供、孫達)の無事と幸せに感謝し、
これからもそうある事をお願いしてい
る。つまり、自分の命より、家族の命
の尊さを願う事が一番大切であると思
つている。

戦時下的異常な時期も、平和な時代
も、若き日も、老いた日も、命は家族
の為にあるものであると思う。児童虐
待、無差別殺人等、人の命が軽んじら
れている事件が多い。人の命は自分一
人の為だけでなく、多くの人の命と関
連している事を思い出した
い。

きました。本願寺派(お西)の方です
が、よく勉強をしておられて、分かり
易く説いて下さいました。

「正信偈」は親鸞聖人が書かれた漢
文の歌です。朝晩のお勤めに用います。
前半はお念佛のいわれ、後半はお釈
迦様から教えが七人の高僧によつて伝
えられてきた歴史的ないわが述べら
れています。



4月2日



お彼岸のお莊嚴



4月2日



4月2日



4月3日



4月2日



皆作・永代経法要ご案内



今年は例年より梅雨入りが遅くなりそうです。皆さまいかがお過ごしですか?

さて、皆作法要を左記のように勤めます。今回も距離をとつて座れるように、地区ごとに振り分けしてありますので、できれば表の左下の日にお参りくださるようにお願い致します。当日のご都合が悪い場合はいずれの日でも構いません。

※マスクの着用をお願いします。
お茶は各自ご持参ください。

合掌

記

一、日時 六月十八日(土)、十九日(日)の二日間

一、講師 舟川 智也 先生

行橋市 両徳寺住職



期日	法座	昼席	地区ごとのお参り予定お願い
6月18日(土)	午後1時30分	伊良原・横瀬・上木井・下木井・	
		大丸・内垣・下本庄・松坂・	
19日(日)	午後1時30分	上本庄・鎧畠・上高屋・下高屋・他地区※	

※他地区とは、豊津・築上・行橋・苅田・田川・北九州等です。

コロナ対策として

- マスクの着用をお願いします。●お茶は各自ご持参ください。
- 法座は2日間午後のみです。
- 出来れば地区指定の日にお参りください。
- 本堂の椅子は余裕をもって配置し、換気に努めます。
- 体調の不安がある場合はご遠慮ください。



納骨堂にお骨移動5月23日



S家墓じまい、納骨堂に

ジャガイモを頂きまし
た!

真宗大谷派
東本願寺
shinshu Ongan-ji

親鸞聖人御誕生850年慶讃法要

・団体参拝のご案内

京都の本山で2023年に親鸞聖人御誕生850年の法要を行います。京都組では全ヶ寺合同で参拝団を組みました。



納骨堂位置決め 4月2日



門徒会研修会 5月24日於善徳寺



別院護持説明会4月11日淨喜寺



門徒会研修会、模擬葬儀



女性・別院奉仕研修5月12日



推進員研修4月5日於淨喜寺

あとがき

納骨堂の建て替えを契機に新たなご縁をいたたいた方も、ご縁が遠のく方もおられます。それぞれの事情がありますが、やはり淋しい気がします。今後は、葬儀、法事、納骨（納骨堂、お墓）←永代管理（永代管理墓墓、永代合葬墓）これらを分かり易く、一連の手続きで簡素化する必要があります。

仏事を支えている目的は、見送る側がいのちと出遇うためだということが伝えられないことに慚愧の思いを抱いています。
いつも、野菜その他ありがとうございます。モノを通して心を届けていただき、ほんとに報われた気持ちになります。

上高屋では今年は雨量が少なくて、田植えもなかなか進まないと聞き心配しましたが、何とか無事終わったようで、ひと安心です。田植えが済んだ水田では嬉しそうに毎夜カエルが大合唱です。
新納骨堂も完成し、5月下旬には旧納骨堂からお預かりしていたお骨の移動が大方終了しました。納骨堂建設委員の皆さんには、数年にわたって、また最近では連夜会議等で、お骨折りをいただきました。お陰さまで見事なものが出来上がりました。納骨堂移動に関しては、一軒一軒の御門徒の生き様、価値観、先祖の考え方などその一端に触ることが出来、お寺に住むものとして、大きな学びになり大変有難く思っております。

ふるつてご参加いただきますようご案内申し上げます。

二〇二一年 法座予定

●秋彼岸法要

十月四(火)・五(水)日

瓜生 崇 師(滋賀・東近江市)

●ご正忌・報恩講
十一月二十一～二十三日
未定

お寺の催し・活動

期日	申込み方法	申込み金1万円を添えて申込み下さい。
3月30日(木)～31日(金)1泊2日	旅行費用 55,000円	募集人員 200名(定員になり次第締切ます)



申込み方法
申込み金1万円を添えて申込み下さい。